



Renato Curcio escribe sus experiencias

Los apuntes de la cárcel de Renato Curcio, el fundador de las Brigadas Rojas, aparecerán en estos días con el título de "La soglia" (El umbral).

Es, ni más ni menos, que un minucioso diario que cuenta todas las sensaciones experimentadas por Curcio desde el día en que le fue anunciado que sería dejado en semilibertad, es decir que podría salir de la cárcel pero debería volver por las noches a ella, hasta la primera salida después de 18 años de reclusión.

"La soglia" es un libro a veces hostil, pero otras comovedor, y proporciona un importante aporte al esfumado mosaico de la nueva literatura carcelaria.

Curcio describe minuciosamente los pensamientos, los sueños, los gestos cotidianos, los malestares físicos, las somatizaciones y, al final, su regreso a la



Renato Curcio, el líder de las Brigadas Rojas, publica su diario de vida.

variada gama de sentimientos experimentados entonces y complaciéndose en una crudeza de anatomopatólogo de la propia psiquis.

El proceso que concluye en su salida se inicia el 6 de febrero pasado, cuando los jueces deben decidir sobre la semilibertad y aparecen así una serie de sensaciones cambiantes y contradictorias: alegría pero también una infinita angustia por la pérdida de los ritos, las amistades y el mundo en que se vivía hasta entonces y que se debe dejar.

La espera del momento de trasponer las puertas de la cárcel estuvo permanentemente marcada por el intento de mantener los pequeños rituales cotidianos, las sonrisa, las partidas, hasta que finalmente y, después de 18 años de cárcel, el líder de las Brigadas Rojas cruza "el umbral".

LA ÉPOCA 17-93 p. 15B 6918

renato Curcio escribe sus experiencias. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

renato Curcio escribe sus experiencias. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile